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CDU-Fraktion 25.04.2022 

An: Bürgermeister Lars König ggf. Nummer 

 21 04 22 
 

 Antrag gemäß 
 
 § 8 Geschäftsordnung (selbständiger Antrag) 
 
 

 Vorschlag zur Tagesordnung  
 (§ 48 GO iVm § 2 Geschäftsordnung) 
 
 zur Beratung im:  
 

 Anfrage zur Tagesordnung (§ 10 Abs. 1 Geschäftsordnung) 
 
  im: SportA 
 

 Anfrage an den Bürgermeister (§ 10 Geschäftsordnung) 
 zur Stellungnahme 
 
 
 

nachrichtlich 
 Bürgermeister 
 Ausschussvorsitzende  
 SPD-Fraktion 
 CDU-Fraktion 
 Fraktion Bündnis 90 / Die  

 Grünen 
 Fraktion WBG 
 FDP-Fraktion 
 Bürgerforum + 
 Die Linke 
 Stadtklima Witten 
 Piraten 
 AfD 
 fraktionslose  

Ratsmitglieder 
 
 
 

Betreff: 
Flutlichtanlage am Herbeder Sportplatz 
  

Inhalt  (bei Anträgen gemäß § 47 Abs. 1 oder § 48 Abs. 1 letzter Satz GO ist auch die Dringlichkeit zu begründen) 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister König, 
 
die am Herbeder Sportplatz installierte Halogen-Flutlichtanlage ist ca. 30 Jahre alt. Gerade in 
der dunklen Jahreszeit ist sie durch die Doppelbelegung des Fußballplatzes durch den SV 
Herbede 1916 e.V. und den Hammerthaler SV 1891 e.V. fast täglich in Betrieb.  
Der Verschleiß der Halogen-Metalldampflampen macht sich insbesondere bei feuchtem 
Wetter bemerkbar. Hier kommt es aufgrund von Feuchtigkeit in den Systemen häufig zum 
Ausfall einzelner oder mehrerer Flutlichter, was zu einer nicht optimalen Ausleuchtung des 
Spielfeldes führt. Auch der Austausch bzw. die Reparatur der Anlage nimmt i.d.R. Tage bis 
Wochen in Anspruch und bedarf einen Technikereinsatz, der ebenfalls aufgrund des 
Fachkräftemangels schwer zu bekommen ist und weitere Kosten verursacht.  
 
Um den Spielbetrieb zuverlässig gewährleisten zu können, ist der SV Herbede 1916 e.V. an 
uns herangetreten und bat um Prüfung einer Umrüstung auf eine LED-Flutlichttechnik, die 
vielseitige Vorteile gegenüber konventioneller Technik aufweist.  
- norm- und bedarfsgerechte und gleichmäßige Ausleuchtung ohne „Aufwärmzeit“ 
- geringerer Stromverbrauch (Energiekostenreduktion um > 70% möglich) 
- wartungsfrei (kein kostenaufwändiger Austausch von Leuchtmitteln) 
- deutliche CO2-Reduktion  
- geringere Lichtimmissionen (durchschnittl. 55% mehr Licht mit geringem Streulichtanteil 
durch LED-Technik)  
Weitere Informationen zu LED-Flutlichtanlagen erhalten z. B. Sie unter:  
https://mein-flutlicht-nrw.de 

https://mein-flutlicht-nrw.de/
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Gegebenenfalls wäre eine Förderung über das Programm „Moderne Sportstätte 2022“ noch 
möglich, da es sich bei dem Platz um einen Fußballplatz (Breitensport) handelt und durch die 
Doppelnutzung des Platzes sogar zwei Vereine profitieren würden.  
Gem. Homepage des Stadtsportbundes Witten ist die Antragsfrist für das Förderprogramm 
„Moderne Sportstätte 2022“ bereits beendet, die Frist zur Antragstellung beim 
Landessportbund wurde bis zum 30.06.2022 verlängert. Nach unserem Kenntnisstand hat 
sich der Verein bereits am 18.03.2021 an die Stadtverwaltung (Tiefbauamt, Herrn Raatz) und 
den Stadtsportbund (Frau Peters) gewandt, jedoch bis heute keine Rückmeldung erhalten.  
 
Vor dem Hintergrund bittet die CDU-Fraktion daher um Klärung folgender Fragen: 
 
1. Ist eine Umrüstung der Flutlichtanlage des Herbeder Sportplatzes von Halogen auf LED 
umsetzbar?  
2. Wie hoch sind die Kosten einer solchen Umrüstung? 
3. Gibt es entsprechende Förderprogramme, um entstehende Kosten möglich gering halten 
zu können? 
4. Wie ist der aktuelle Zustand der Lichtanlagen der restlichen Sportstätten im Stadtgebiet? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
CDU-Fraktion Witten  
 
gez.    gez.    gez. 
Volker Pompetzki  Sarah Kramer  Dominik Dzimballa 
Fraktionsvorsitzender  Ratsmitglied  Ratsmitglied 
     
  


